

## Presse - Information

Stuttgart, 9. November 2023

### Unterstützen und begleiten

#### **Besuch vom Regierungspräsidium Stuttgart: Claudia Rugart, Abteilungspräsidentin Schule und Bildung, besucht den Schulneubau der Nikolauspfl ege am Kräherwald**

Als privates Sonderpädagogische Bildungs- und Beratungszentrum mit Internat im Förderschwerpunkt Sehen unterstehen die Schulen der Nikolauspfl ege dem Regierungspräsidium Stuttgart. Der gemeinsame Austausch und die Zusammenarbeit sind seit vielen Jahren intensiv und geprägt von Vertrauen und gegenseitiger Wertschätzung. So wurde auch das größte Bauprojekt in der Geschichte der Nikolauspfl ege – der Bau eines neuen Schulhauses mit Sporthalle für das Betty-Hirsch-Schulzentrum – von Anfang an wohlwollend unterstützt.

Die Nikolauspfl ege baut am Kräherwald in Stuttgart für Schülerinnen und Schüler mit Blindheit, Sehbehinderung, Mehrfachbehinderung und ohne Behinderung ein Haus für 38 Klassen, das aufgrund seiner räumlichen Beschaffenheit und Ausstattung eine umfassende Barrierefreiheit garantiert und so dem gemeinsamen Lernen und der Inklusion neue Möglichkeiten bietet. Dafür sorgt u.a. eine klare Grundstruktur, eine blendfreie und gleichmäßige Beleuchtung, Leitlinien zum Fühlen und Sehen und eine gute Akustik. Die Schülerinnen und Schüler erhalten in dem neuen Haus Fachräume für Naturwissenschaften, für Musik und Kunst, Raum für Sehförderung, Einzelförderung, Sport und Bewegung. „Wir freuen uns sehr, dass endlich die Schülerinnen und Schüler unserer beiden Schulen an einem Ort vereint sein werden und in heterogenen Situationen lernen können“, sagt Anne Reichmann, die Vorstandsvorsitzende der Nikolauspfl ege. „Jede und jeder erhält bei uns die erforderliche individuelle Unterstützung, um sich bestmöglich entwickeln zu können. Das neue Haus bietet viel Flexibilität und Raum für Unterricht und Projekte - Möglichkeiten der Begegnung auf Augenhöhe. Dadurch wird das Miteinander gestärkt und Inklusion gelernt und gelebt.“

Die Kosten für den Schulneubau der Nikolauspfl ege unterstützt das Regierungspräsidium Stuttgart im Rahmen der Schulbauförderung des Landes für private Träger mit einem Zuschuss von über 10 Mio. Euro. „Wir sind sehr dankbar für das Vertrauen für unsere Arbeit, das hierin zum Ausdruck kommt“, sagt Roland

Flaig, Vorstand der Nikolauspflge. „Dafür wollen wir uns ganz herzlich bedanken.“ Mit einer Einladung in den Rohbau am Kräherwald zeigen Anne Reichmann und Roland Flaig Ministerin Claudia Rugart den Stand der Umsetzung des großen Bauprojekts. „Die Bauarbeiten kommen gut voran“, sagt Roland Flaig, „Wir sind sehr zuversichtlich, dass der Schulbetrieb im nächsten Schuljahr 24/25 im neuen Haus aufgenommen werden kann.“

Auch Claudia Rugart zeigte sich beeindruckt. „Das neue Haus bietet tolle Möglichkeiten, wir freuen uns, die Nikolauspflge auf dem Weg zu unterstützen.“

## **Kontakt:**

Christina Schaffrath  
Leiterin Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Nikolauspflge  
Daimlerstr. 73, 70372 Stuttgart  
Tel. (0711) 65 64 – 922  
[christina.schaffrath@nikolauspflge.de](mailto:christina.schaffrath@nikolauspflge.de)

[www.nikolauspflge.de](http://www.nikolauspflge.de)  
[www.facebook.com/Nikolauspflge](https://www.facebook.com/Nikolauspflge)  
[www.instagram.de/nikolauspflge](https://www.instagram.de/nikolauspflge)

## Über die Nikolauspflge

Die Nikolauspflge bietet blinden und sehbehinderten Menschen Hilfeleistungen an, fördert ihre schulische und berufliche Bildung sowie die gesellschaftliche und berufliche Teilhabe. Mit einer Bandbreite von der häuslichen Frühförderung bis in den Seniorenbereich ist die Nikolauspflge eines der führenden Kompetenzzentren für blinde, sehbehinderte und mehrfach behinderte Menschen aller Altersgruppen in Deutschland. Die Stiftung ist Mitglied im Diakonischen Werk.

## Foto (von links):

Simone Zaiser (Leitung Betty-Hirsch-Schulzentrum), Claudia Rugart (Abteilungspräsidentin Schule und Bildung im Regierungspräsidium Stuttgart), Anne Reichmann (Vorstandsvorsitzende), Roland Flaig (Vorstand)